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本报讯 渊 融媒体中心通讯员 王

国锋冤 “这么好的榆钱儿，摘下来放到
大河报生鲜电商平台去卖，准受欢迎！”3

月 27日下午，河南省文化投资公司常务

副总焦书晖一行到村里调研时的一句

话，提醒了河南日报报业集团派驻汝州

市陵头镇庙湾村第一书记徐云峰。他利

用周末时间，组织驻村工作队员、10余

名村干部齐上阵，动员全村 20%的家庭

户加入采摘队伍，累计采摘 1600余斤绿

色新鲜的榆钱儿，通过大河报·大河生鲜

电商平台、正道思达连锁商超等渠道销

售出去，让群众真正尝到卖山货的甜头。

“绿绿的榆钱儿，青翠欲滴，蒸着吃、

炒着吃，拌面炒熟炖着吃，那可是我儿时

的最爱啊！如今，榆钱儿不再是度春荒的

食物，而是我们这几代人的美好记忆，依

然是不能忘却的美味。”徐云峰高兴地说，

通过加紧和大河报生鲜电商平台负责人

沟通，村里立刻行动起来，驻村工作队、村

“两委”与村组干部牵头，成立一个采购小

组，周六周日不限量收购新鲜榆钱儿，这

是“庙湾”这个春天里最令人兴奋的消息，

腿脚利索的村民开始了爬高上低的行程，

村里村外呈现一片繁忙的景象。

一对年过六旬的老人，带着孙子，一

天下来竟然给村部送来 80多斤榆钱儿，

新鲜、嫩绿、干净。多年来，从未有这么大

量的榆钱儿去外面卖钱，一时间，榆钱儿

再次成为他们的宝贝。用网兜分装，2斤

一袋分散放置，挑选干净不含杂物，不过

夜，新鲜供货。周六第一天，收购总量已

经接近 1000斤。质检、称重、散开、分装，

驻村工作队员和 10余名村干部齐上阵，

村部办公室都成了仓库。

“超量了，超量了，本周六电商平台

订单只有 600斤！”一个电话让榆钱儿销

售陷入了暂时的困境。徐云峰考虑到村

民们的热情不能被泼冷水，不管再难也

要把产品销售出去，点燃村民的致富热

情。他费尽心思，联系大河酒店管理公司

各位老总，大河报商超事业部的老同事，

关键时刻再次出马助销，在河南日报报

业集团各部门同事们的热心帮助下，剩

余的榆钱儿很快销售一空。周日，耽于春

雨泥泞，村民采摘量下降，但是到中午时

分也已经采摘了 658斤。除去大河生鲜

电商平台外，周日也有 400斤新鲜榆钱

进入了正道思达连锁超市的生鲜柜台，

当天就成为省城消费者餐桌上的美味。

“这是咱们村的榆钱儿，第一次大批

量销售进省城，都是源于徐书记为咱老

百姓着想啊！榆钱儿换了钱，村民增了

收，以后庙湾村也开始踏上致富路了

……”庙湾村党支部书记邢麦正说起来

这次榆钱儿销售一脸自豪。

据悉，驻村第一书记徐云峰到庙湾

村后，坚持走街串巷，深入调研村情村

貌，到村民家唠嗑、了解情况，立足现有

资源谋划发展思路，受到村民好评。

驻村书记来站台 山货走进大郑州

平顶山日报讯 渊 记者 孙鹏飞冤 3月 31

日上午，平顶山市委书记周斌主持召开疫情防控

专家座谈会，邀请疾控、医疗专家和医务工作者

一起座谈，听取大家关于做好无症状感染者防控

等工作的建议，研究部署下一步防控工作。

与会专家结合当前疫情防控实际，围绕新冠

肺炎无症状感染者的流行病学特性和监测、追

踪、诊疗，以及规范医院接诊收治程序、加强医护

人员管理、严格诊所和药店监管等内容，提出针

对性建议。

周斌认真听取发言，不时与大家深入交流。他

指出，相对于确诊病例，无症状感染者自身没有发

病症状，不易被发现，具有更强隐蔽性，成为摆在我

们面前的新课题，为我们敲响了警钟。我们要认真

学习贯彻中共中央政治局会议精神，实事求是科学

研判疫情形势，坚决克服麻痹思想和松懈情绪，深

入研究把握新冠病毒新特点和传播规律，及时调整

完善防控策略，在外防输入上严格执行各项已有措

施，在内防反弹上突出做好无症状感染者监测、追

踪、隔离和治疗，坚决打赢疫情防控阻击战。

周斌强调，要做好无症状感染者监测工作，

有针对性加大筛查力度、扩大检测范围，加强出

院患者隔离随访，严格检测确诊病例和无症状感

染者的密切接触者，发动群众主动报告重点地区

出行史、接触史，接受有需求人员自主检测申请。

要做好无症状感染者追踪工作，由公安牵头组建

“四位一体”的流行病学调查工作组，彻底查清找

出所有密切接触者，分类进行集中或居家隔离医

学观察，做到不漏一人、万无一失。要做好无症状

感染者隔离工作，对检测出的无症状感染者，立

即依据规范标准、结合身体状况，分类进行集中

隔离或者收院治疗。要做好无症状感染者治疗工

作，对所有无症状感染者严格按照确诊病例的程

序和方法管控，集中专家和资源进行科学治疗。

要做好无症状感染者报告工作，严格落实“早发

现、早隔离、早报告、早治疗”要求，坚决防止迟报

漏报，对社会反响较大、群众关切度较高的信息

要确保公开透明。

周斌强调，要继续严格执行我市医疗机构接

诊规范流程，切实加强医生规范化管理，实行医生

承诺制度，依法依规惩处谎报、瞒报个人相关信息

的行为。要继续强化基层诊所和零售药店监管，尽

快建立联网监管系统，加大药店处方药监管力度，

严惩违法违规行为。要研究建立完善疫情防控常

态化机制，持续巩固我市疫情防控工作成果，奋力

夺取疫情防控与经济社会发展双胜利。

平顶山市委副书记葛巧红，市委常委、秘书

长杨克俊出席座谈。

这些天，对于位于米庙镇于窑村的金顺养殖场总

经理许水平来说，是异常忙碌的几天，因为近几天，经

常有大大小小的考察团来到他新建的养殖场考察学

习，有时还同时过来两、三个考察队伍。

今年 36 岁的许帅平是米庙镇许庄村人，8 年前，

他与大多数农村孩子一样，南下打工，从 2001年开始，

他先后在福建省的工厂和劳务中介里做了 11年。

“在外打工 11年，父母老了，孩子也越来越大，家

中的积蓄并没有增加多少，全家的日常开销越来越多。

我就在想，总不能一直在外打工，也该想想回家做些什

么。”许帅平说，2012年回来之后，他先后去了山东省、

安徽省和我省多个地市考察，看了很多养殖项目，最后

当他看到肉兔生产周期短，繁殖力强，相对生长速度较

快，与其它家畜相比，具有产量高，成本较低的优势后，

他就下定了养兔子的决心，并首先在自家院里建起了

兔舍，实验养殖，熟悉肉兔养殖的技术。

许帅平说，兔子全身都是宝，兔肉与其它畜禽肉相

比，其营养成分具有“三高三低”的优点。兔毛是毛纺工

业的高档原材料；兔皮可制作各式长短大衣、服饰、围

巾、手套、鞋、帽；兔粪又是一种优质、高效的农家肥料。

正是由于兔子有这些优点，才更加坚定了他发展肉兔

产业的信心。

多年来，许帅平凭借自己的实践探索与潜心研究，

通过长期自学和参加培训班，熟练地掌握了肉兔养殖

技术，他的肉兔养殖场也从最初的几十只发展到几百

只，从几百只发展到现在的近 2万只。目前，许帅平的

肉兔养殖场已经初具规模，并且发展势头强劲，前景大

好，仅 2019年就出栏肉兔 30余万只，收入 1300多万

元。

2019年 9月，为响应米庙镇在贫困村中开展养殖

“扶贫兔”的号召，他主动联系分包该镇于窑村、焦岭村

的 83个贫困户发展肉兔养殖，带动蟒川镇、陵头镇、骑

岭乡和风穴路街道等辖区村庄，共计 100多个贫困户

养殖肉兔，并为他们统一提供种兔、防疫、饲料和成品

兔回收等。2019年 11月，又投资 300多万元，在于窑村

新建厂房 4000多平方米，存栏肉兔 1万多只。

为扩大该养殖企业的养殖规模，更好地带动周

边村民发展肉兔养殖，目前，许帅平的金顺养殖有限

公司，采取了“公司 + 基地 + 农户”的经营模式，在

肉兔产销结合、利益联动、技术支撑等方面为养殖户

提供有力保障。

许帅平告诉记者，在贫困户的实际养殖中，考虑

到合作社经营中产销等各环节的实际情况，他们还

创造了兼顾产、供、销、技术支撑、后续保障、

风险控制、利益分配等各方因素的全新合作

社经营模式，通过几年来的运营，这种模式

的先进性已经凸显出来。此外，为加强肉兔

养殖的生产服务，为合作家庭提供及时准确

的市场信息，指导他们科学安排生产，金顺

养殖有限公司在做好饲料、兽药、设备、用具

统采统购等流通服务的同时，还切实加强新

技术推广，加快转化科技成果，提高了养殖

户的养殖效益和技术水平。

扶贫的关键是“授人以渔”，许帅平的主

要目的是教会村民致富的方法和渠道。“这

是个好项目，刚开始时有大部分村民都持有

怀疑的态度，不愿尝试去做，后来经过镇里

和村里干部走村入户动员村民发展肉兔养

殖，一部分先发展起来的贫困户尝到了甜头，现在想

养兔子的人越来越多。”许帅平说，今年，我准备为米

庙镇的贫困户免费提供 30 组种兔，支持他们发展肉

兔养殖，帮助他们致富增收。

采访中，许帅平给记者算了一笔账，他说，出栏一

只毛兔能卖 40元，屠宰后能卖 50元，如果把一只兔子

加工为兔肉产品就能卖到 70~80元。预计到今年年底，

他的养殖场将存栏肉兔 45000只，届时将成为河南省

第二大肉兔养殖基地。

许帅平说，2020年底之前，他还打算新建一个肉兔

屠宰车间和一座冷库，发展冷链运输；一到两年后，建设

兔肉加工厂，延长产业链，提高兔产品的经济附加值，让

所有发展肉兔养殖的贫困群众都受益。
融媒体中心记者 于俊鸽

投资小袁规模可大可小袁家庭养殖方便曰周期短袁野 生
手冶亦可养殖袁半年可见现钱曰见效快袁出栏不愁销路袁资金
回收快捷遥 正因为养殖肉兔具备了这些野 短平快冶的特点袁
目前我市肉兔养殖正风生水起袁养殖户呈几何数字生长遥

别小看这些小兔子袁它可以成为一个大产业袁从养殖到
皮毛加工再到肉食上餐桌袁这是一条完整的产业链遥 我市兔
子产业从无到有尧从小到大袁有几个方面的优势院汝州地处中
原袁四季分明尧病害较少要要要野 得地利冶曰近年来袁国家和我省
产业政策倾斜袁做强产业优势要要要野 得天时冶曰农村富余劳动
力充沛且目前因疫情无法外出打工袁再加上本地人有养兔习
俗要要要野 得人和冶遥 正因为野 天时地利人和冶三者具备袁在各级
各部门的高度重视下袁 我市肉兔养殖业才得以蓬勃发展袁成
为打赢脱贫攻坚尧实现农民持续稳定增收和拉动经济发展的
有生力量遥

由于市场消费量的逐年暴增袁人们对餐桌文化的特色体
验的需求袁使得我市肉兔货源需求量日趋增大遥 为扩大肉兔
养殖袁带动群众脱贫致富袁我市畜牧部门更是煞费苦心袁大力
支持袁使得我市肉兔产业形成了野 龙头企业 + 资金支持 + 技
术支持 + 统一购销 + 养殖户冶为主的野 全链条冶服务环节袁为
全市养殖户提供了有效而稳定的野 供产销冶保证袁让他们吃下
了野 定心丸冶袁使他们养殖的劲头更足了袁脱贫致富奔小康的

步子更快了遥
尽管我市的兔产业发展较晚袁但发展速度迅猛袁同时出现了以野 金顺冶肉

兔场为龙头的多个养兔大户遥兔产业发展可以作为地域脱贫致富和乡村振兴
的抓手袁我市正在抓住这一良机袁利用独特优势发展壮大养殖业遥

野 一只兔袁油盐醋遥 十只兔袁新衣服遥 百只兔袁娶媳妇遥 千只兔袁城里住遥 冶
如今袁流传在养殖户中间的这个野 顺口溜冶很能说明问题袁广大养殖户也充分
认识到养殖肉兔的优点和优势遥在强劲的市场野 刚需冶和有关部门的正确引导
下袁我市肉兔养殖从最初的野 小打小闹冶逐渐发展成集野 苗种繁育尧绿色养殖尧
规模销售冶于一体的产业链条遥

资金跟着农民走袁农民跟着能人走袁能人跟着
产业走袁产业跟着市场走袁形成了良性的发展机制袁
也许袁这就是我市肉兔养殖快速发展的秘密遥

本报讯 渊 融媒体中心记者 郭营战冤 “我干了
24年的组长，群众都是蹚水过，夏天水大，年轻孩子们

骑着摩托车到河中间灭火，翻了很多车，冬天河面结冰

更危险。现在要架桥，群众听说后都很激动，自发过来

帮忙。”3月 31日上午，大峪镇杨窑村石洞沟组 72岁

的组长吴广信，站在河边看着河里开挖的挖掘机，满脸

兴奋地说道。

群山环抱的杨窑村石洞沟组有 40 多户村民，加

上邻村的 20多户村民，通往大山之外的是一条盘旋

的山路，尤其是中间要穿过黄涧河，夏秋汛期，河水暴

涨更是阻挡了村民通行。村组干部不得已，10余年前

在河上架起了一座简易桥，仅供行人通行，所有车辆

需要蹚水通过，经常发生车翻人伤事件，村民们对此

叫苦不迭。2018年 6月，平顶山市自然资源和规划局

扶贫工作队进驻杨窑村后，队长路方平带领队员们经

过调查走访，逐步理清了扶贫工作思路，决心以发展

产业带动村民脱贫致富。2018年 10月 10日，由鲁山

县江丽实业有限公司投资 5000万元建设杨窑山泉水

厂，项目建成后可安排 200名村民就业。在大力发

展脱贫产业的同时，驻村工作队积极协调资金，改

善偏远村民组的生产生活条件。疫情期间，驻村工

作队在该局的帮助下，协调扶贫专项资金 3万元，

在黄涧河上架起通行桥，改写村民祖祖辈辈蹚水

过河的历史。

当天上午，村民们闻讯后，自发来到施工现场

参加义务劳动。在大型机械的帮助下，12根直径 1

米的水泥管稳稳摆放在开挖后的河道中央。水泥管

道填埋完成后，将在管道上修建 40米长、4米宽的

桥面，整个工程预计 4天内完工。

“预计一个月后将正式通车。下一步，我们驻村

工作队将继续协调资金，争取在今年将石洞沟组通

往外界的将近 2公里山路修成水泥路，进一步改善

村民的出行状况。”驻村工作队队长路方平介绍说。
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周斌在疫情防控专家座谈会上强调

突出做好无症状感染者防控
持续巩固疫情防控工作成果

许帅平：回乡创业带动 100 多个贫困家庭发展肉兔养殖小
兔
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金顺养殖场技术员正在喂养肉兔

水泥管道填埋

本报讯 渊 融媒体中心记者 宋小亚冤 3

月 31 日，市委副书记、市长、总河长、洗耳河河

长刘鹏带领相关单位负责人到洗耳河开展巡河

调研工作。

刘鹏一行沿着洗耳河边走边看，详细了解

河道保洁、水环境治理、沿线生态环境等情况，

并对巡河发现的问题进行现场交办。

刘鹏要求，各相关部门和属地乡镇（街道）要

在思想上高度重视，按照河长制巡河工作要求，

将各项工作做细、做实、做到位，确保河长制工作

取得实效。要加大河道整治力度，做好河道清“四

乱”工作，不断提升管护水平。属地辖区要充分调

动周边企业积极性，引导鼓励企业参与河道保护

与治理工作，不断提升改善河流及周边生态环

境。要建立长效机制，加大宣传力度，引导全民共

建“河畅、水清、岸绿、景美”的生态环境。

市政府副市长焦慧娟、市政府秘书长杨兆

华一同调研。

刘鹏到洗耳河巡河调研

本报讯 渊 融媒体中心记者 刚

鑫雨冤 3月 31下午，平顶山市委副

书记葛巧红主持召开平顶山市疫情

防控指挥部电视电话会议，听取各县

（市、区）疫情防控工作情况汇报，安

排部署下一步工作。汝州市委书记陈

天富，市委副书记、市长刘鹏在汝州

分会场收听收看会议。

会上，陈天富汇报了我市贯彻落

实 3月 30日上午平顶山市疫情防控

指挥部会议精神情况，以及下一步疫

情防控和经济社会发展工作安排。

本报讯 渊 融媒体中心记者 李红涛冤 3

月 31日，周口市教体局调研员、郸城一高校长

刘成章一行莅汝考察。市委书记陈天富陪同。

刘成章一行先后到市科技教育园区、市一

高新校区、城市中央公园、滨河公园、汝河国家

湿地公园暨沙滩公园等地参观考察。陈天富对

刘成章一行的到来表示欢迎，并简要介绍了我

市经济社会和教育事业发展情况。刘成章一行

对我市城市建设、水系治理、教育发展等工作取

得的成绩给予较高评价，并对我市教育事业发

展提出了相关建议。

市领导张平怀参加活动。

我市收听收看平顶山市疫情
防控指挥部电视电话会议

郸城一高校长刘成章莅汝考察
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